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在瑪拉基書中耶和華的默示 

（舊約聖經的最後一卷書） 

 

聚會 (七) 

 

 

明白主今天對我們說什麼以及祂想如何帶領我們是很重要的，

特別是這時候當時代的跡象表明祂即將來臨。許多信徒都在期

待祂的第二次來臨。問題是，我們如何為祂的來臨做好準備？

知道祂要來是一回事，但做好準備又是另一回事。  

神通過當今世界上正在發生的事情給了我們許多關於祂再臨的

警告。瑪拉基說，當祂來的時候，會有嚴厲的懲罰，特別是對

不忠心的祭司。出於這個原因，神告訴我們要聽祂的誡命並將

其放在心上（瑪 2:2）。不要只是聽了神的話就忘記了，而是

要默想。悔改，歸向主，並藉著遵行祂的話來榮耀祂的名。不

要只是讚美祂並“將榮耀歸給祂的名”，而不理會祂吩咐你去

做的事。如果你不順服祂，就不可能榮耀神！你只是空口說白

話。將榮耀歸給主是要順服祂並遵行祂的話。  

如果你拒絕聽祂的話，神就會詛咒你（瑪 2:2 下）。在瑪拉

基，詛咒意味著徹底的毀滅。以色列國拒絕聽從神通過先知所

說的話，也不悔改。甚至當神以彌賽亞的身份直接來到他們面

前時，他們也沒有聽從祂的話。結果神在公元 70 年派遣提多

大帝摧毀城和聖所——正如但以理書 9:26 所預言的那樣。整

個國家從地圖上消失了；她被徹底摧毀了！我們在瑪拉基書的

最後一節（瑪 4:6）中看到了這個詛咒。如果祭司不聽從，祂
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不僅會詛咒他們，還會把祭牲的糞抹在他們臉上，甚至連同糞

一起扔出去（瑪 2:3）！我們無法想像神會說出那麼厲害·的

話。祂一定是真的很嫌憎他們！在閱讀瑪拉基書時，不可能感

受不到神在向祭司們說話時所發自內心的感受。  

但神與利未的祭司支派立了約，是生命與平安的約（瑪 2:4-

7）。如果我們在教會中留意這個約，就會有生命與和平。我

們看看每天在我們的生活和我們與他人的關係中發生的事情，

我們是否擁有生命和平安？基督的生命藉著聖靈住在我們裡

面；生命的靈住在我們裡面。羅馬八章六節說，體貼肉體就是

死，體貼靈就是生命平安。我們經歷死亡還是生命與和平？尤

其是在祭司的體系中，我們應該靠著聖靈治死身體的惡行，這

樣我們才能活著（羅馬書 8:13）；我們若隨從肉體而行，必

定經歷屬靈的死，就像撒狄一樣。整個祭司體系必須照著聖靈

而活，活出基督。  

祭司是萬軍之耶和華的使者。如果你想成為一名使者，那麼你

必須是祭司。瑪拉基書 2:6 上 說：“真理(實)的律法在他口
中……”啟示錄 14:5 告訴我們初熟果子的奇妙特徵，“在他
們口中察不出謊言來。”如果你想成為初熟的果子，就用愛心

說實話。這不是批評某人或是說甜言蜜語的問題。保羅說：

“你們的言語要常常帶著和氣，好像用鹽調和…”（西

4:6）。你每次說話都應該是為了造就他人。說實話總是好

的。謊言不應該從你的嘴裡說出來。如果你沒有什麼好說的，

就學會什麼都不說。即使人們不想聼，你仍然必須說實話。 

 “他嘴裡沒有不義的話”（瑪 2:6 中）。我們必須是公義的，

而不是自以為是。即使我是對的，我仍然是錯的，因為我的人

是錯的。這就是為什麼沒有人因行律法稱義（加拉太書 

2:16）。神看的不是你的意見，而是你的人。為義要按照基

督；讓祂成為你的公義。基督是我們的義。那麼，我們的嘴唇

上就不會發現任何不義。所以，我們說的話很重要。  

“他以平安和正直與我同行，使多人回頭離開罪孽”（瑪 2:6

下）。要記得以諾；他與神同行並被取去（創世記 5:24；希
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伯來書 11:5）。我們想要被提；因此，讓我們與神同行！如

果我們要使多人離開罪孽，我們自己就必須行在公義中。如果

我們總是與人爭吵、又質疑、批評人，我們就不是與神同行，

而是隨從肉體而行。但如果我們與神同行，就會有平安和正

直。然後我們就會使多人離開罪孽，不僅藉著傳福音，甚至就

因著我們的同在。而且對人有鎮靜作用；當他們在我們身邊

時，他們會表現得不敢做壞事。  

“ 祭司的嘴裏當存知識，人也當由他口中尋求律法”（瑪 2:7

上）。這知識是指對主的知識，而不是死的教訓。因此，我們

需要智慧和啟示的靈來認識主。我們需要認識神的話，並用合

宜的方式去應用，這樣尋求的人就會得到我們的幫助。尋求的

人很多，但他們尋找的地方不對。有些人可能在一個地方呆了

四十年，然後才意識到他們來錯了地方！要禱告說：“主啊，

我尋求祢。我想認識祢，而不是教義。”  要自己讀聖經。如

果你有一顆尋求的心，聖膏油就會教導你。願我們以這樣的方

式尋求祂，以便我們可以幫助那些也在尋求的人。  

不幸的是，祭司的職任敗落了（瑪 2:8-17）。陷入敗落或陷入

滯留不前的光景是很容易的。許多人滯留不前是因為他們對自

己所處的地方感到滿意並且不想繼續前進。在屬靈上不要像在

老底嘉的人那樣，認為自己很富足， 一樣都不缺。一旦你不

繼續，你就會倒退，變得腐敗。然後，你還要迫害那些想繼續

往前的人。保羅說：“這不是說我已經得著了，已經完全

了…”（腓 3:12）。他在竭力追求，朝著標記直跑。我們的

心必須一直尋求，直到我們面對面見到祂。我總是問主：“主

啊，接下來是什麼？祢將如何帶領我們？”不要以爲已經知道

一切，就繼續做你一直在做的事情。要改變很難，但你必須對

主的新事物敞開，因為事情總是在變化。總是有進步的空間，

屬靈進步的空間。願主憐憫我們。 

如果祭司體系腐敗，整個以色列國都會腐敗。在美國，現任政

府正在敗壞這個國家；而且這裡發生的事，也同樣在全球發

生。這正是主快要來的跡象。世界領袖想要一個單一的世界政
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府。邪惡正在發展；罪惡正在增長，變得更加可怕。行惡者明

目張膽，不以為恥。那麼，我們為什麼羞於做祭司、說真話、

向人見證這位奇妙的神呢？他們越來越邪惡，我們應該越來越

聖潔，越來越公義，越來越榮耀！  

神的子民必須是聖潔的子民。如果今天地球上的數百萬基督徒

是一個聖潔的國度，那麼整個世界就已經被制服了。但我們不

聖潔，以自我為中心，自以為是，就像世界的人一樣。我們不

是活的見證。瑪拉基說，如果我們真的是聖潔和君尊的祭司，

那麼祂的名將在外邦中尊為大（瑪 1:11）。但是“神的名在
外邦人中，因你們受了褻瀆”（羅馬書 2:24）。這就是撒但

以其墮落的智慧敗壞教會的原因。看看天主教。它聲稱以基督

的名義做事，但實際上它是一個龐大而可怕的系統，在那裡崇

拜撒但。所以，我們需要發光！我們今天需要成為錫安！我們

不應該只局限於在我們的小聚會裏發光就回家，就止於此。我

們需要成為世上的光，世上的鹽，是金燈檯！  

瑪拉基書 2:17 上 說：“你們用言語煩瑣耶和華，你們還說：
「我們在何事上煩瑣他呢？」”神對祭司說話，曝露他們的光

景，但祭司不承認他們的錯誤，因為他們甚至不自知在做什

麼。神回答說：“…因為你們說「凡行惡的，耶和華眼看為
善，並且他喜悅他們」，或說「公義的神在哪裡呢？」’”

（瑪 2:17 下）。你有沒有說過，“看看這些糟糕的人！主，

為什麼祢不阻止他們，？祢忘記了我們這裡發生的事情嗎？這

還不夠糟糕嗎？還能變得更糟嗎？祢的公義在哪裡？” 當我

們看到這個世界上發生了這麼多可怕的事情時，我們怎麼能不

做出反應？但如果你這樣說，你就使主厭煩了。實際上，你是

在說凡作惡的在主眼中都是善的。主會告訴你，“不要讓我厭

煩。”   要等待並要有耐心  - 祂的審判即將到來。審判即將來

臨，因為我們的神是審判的神，祂是公義的神。祂的國權是正

直的。祂只是在等待罪惡之杯盈溢。而現在它已非常接近於盈

溢了。  

關於主突然降臨的預言 
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在第 3 章，瑪拉基預言主的突然降臨：“ 我差遣我的使者在
我前面預備道路。你們所尋求的主必忽然進入祂的殿。”（瑪

拉基書 3:1）。如果某事突然發生，就意味著它發生在你沒有

預料到的時間。主會突然出現。如果你的心是邪惡的，你會

說：“別擔心，放鬆點，主還沒來。不要管祭司的職任啦；這

是沒用的。你還有時間。” 你並不知道你還有多少時間。突

然間，主會出現。最好就像早期的聖徒一樣期待祂 - 他們期待

祂在他們有生之年出現。這是所有等候祂的人的正確態度。 

預言的第一點是，“ 我差遣我的使者。” 主再來之前，祂也

會差遣祂的使者，就像祂第一次來時一樣。祂第一次降臨時，

只差派一位使者：施洗約翰。以賽亞就此預言說：“在曠野, 

有人聲喊著說：‘當預備耶和華的路；修平我們神的道……高
高低低的要改爲平坦’”（以賽亞書 40:3-4）。今天，一切都

比以往任何時候都更加扭曲 - 主流媒體、社交媒體、政府、許

多基督教領袖和團體，以及娛樂界。一切都是歪的！那我們

呢？有些人批評說：“哦，你談論政治和世界上正在發生的事

情太多了。不要談論這個世界。” 如果你不知道發生了什

麼，你將如何修直主的道路？要麽你在這個彎曲的世界中感到

舒適，要麽不舒適。如果你感覺不舒適，你應該對今天發生的

事情做出反應。我們不能接受今天圍繞在我們周圍的謊言，因

為我們是聖潔公義的人；我們是屬真理的人。  

施洗約翰傳道：“天國近了，你們應當悔改！” （馬太福音 

3:2）。主傳講同樣的事情（馬太福音 4:17），祂的門徒也傳

講同樣的事情。你在傳什麼？你甚至不用“悔改”這個詞!  你

說“要相信, 你的罪就會被赦免；你就不會下地獄，而是上天

堂。”如果那是你的福音，那麼你就不是一個忠實的使者，因

為那只是整個信息的一小部分，而且並不準確。有沒有説到從

黑暗的權勢遷到祂愛子的國度（西 1:13），與光明中的聖徒

同得基業（西 1:12）？保羅傳講這奇妙的基業，是要打開在

黑暗中之人的眼睛，叫他們看見大光！  
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施洗約翰為主的第一次來臨預備了道路。現在主必須使我們成

為祂的使者，為祂的第二次來臨預備道路，修直道路。一方

面，我們在為祂的到來自己做好準備。另一方面，我們也在為

祂的再來預備道路。兩者都是同一事物的一部分。例如，如果

你說，“主不會再來 ”，那麼你既沒有準備祂的道路，也沒

有為祂的到來自己做好準備。如果祂明天出現，你準備好了

嗎？沒有。所以，在我們的準備中，我們必須為祂的到來預備

道路，同時也必須為祂的到來準備好自己。  

“…祂必在我前面預備道路”（瑪 3:1 上）。這不是出於恐懼

祂的來臨而作的準備，而是一種奇妙的特權。如果你想成為這

樣的人，為祂預備道路的使者，你必須具備以利亞的靈和能力

（路加福音 1:17）。再去讀讀以利亞。在亞哈王和耶洗別的

時代，情況是非常糟糕可怕。耶洗別帶來了偶像並殺死了所有

的先知。以色列如此敗壞，所有的先知都害怕躲藏起來。以利

亞是唯一一個不懼怕甚至挑戰巴力祭司的人。多麼美好的靈！

多麼剛强有能！神與祂同在。火從天而降。你害怕說實話嗎？

保羅說我們的兵器不是屬血氣的，而是在神面前有能力的，可

以攻破堅固的營壘（林後. 10:4）。不要在肉體裏挑戰別人，

而是在靈裏。與人爭論不會使他們轉向主；在靈裡，以和平、

充滿愛的方式回應他們，希望他們能轉向主。我們必須有以利

亞的靈和能力來成為主的使者。這意味著我們必須與基督和父

有密切的關係，並且必須按照聖靈和真理而行（約翰二書 

1:4）。施洗約翰被問到他是否是以利亞，因為他看起來和穿

著都像以利亞，而且他不符合當時的猶太教。他說的是實話，

並不害怕，而是有膽。如果我們的樣式和行為都像今天世界上

的人，我們就不可能像以利亞。保羅請聖徒為他禱告:“使我
得著口才，能以放膽開口講明福音的奧秘”（弗 6:19），神

的奧秘和基督的奧秘, 那真理。他放膽開口，但充滿愛。我們

需要練習放膽並要有勇氣。勇氣不是自來的。這就是我們今天

來準備主的第二次降臨所需要的。 

“你們所尋求的主必忽然進入祂的殿…”（瑪 3:1 下）。耶穌

基督第一次降臨時，祂突然來到以色列，但他們錯過了祂！只
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有少數人在期待祂的到來。在祂第二次降臨時，祂會突然來到

祂的聖殿，祂的住處，而不僅僅是一般意義上的以色列。因

此，為祂的來臨做準備的一種方法是建造永生神的家 – 那對的

家，而不是任何一個家。 

 “…立約的使者, 就是你們所仰慕的 ”（瑪 3:1 下）。神不僅

差遣使者為祂預備道路，而且在祂第一次降臨時，主自己被神

差遣作為立約的使者。祂是被差遣的那一位，是真正的使徒。

祂被神派來完成救贖並帶來新約。使者不會為所欲為。因此，

主來不是為了做祂想做的事 - 祂有工作要做！耶穌基督是忠實

的見證人，忠實的使者。這就是我們今天有新約的原因！祂對

父如此忠心: 祂犧牲自己，順服至死，甚至死在十字架上（腓

2:8），祂結束了舊約，完成了神的每一個公義要求，並帶進

了我們今天享受的新約。祂是立約的使者。祂的先鋒是一位忠

實的使者，祂也是一位至死的忠心使者。首先，有個舊約的時

代。然後，在基督第一次來的時候，祂的主要工作就是帶來一

個新的時代、新約和天國。在祂第二次來臨的時候，祂將帶來

另一個新時代，即千年國度。 

 “看啊， 耶和華大而可畏之日未到以前，我必差遣先知以利
亞到你們那裡去”（瑪 4:5）。門徒問耶穌說: “文士為什麼
說以利亞必須先來？” （馬太福音 17:10）。祂回答說: “以
利亞固然先來…只是我告訴你們, 以利亞已經來了”（馬太福

音 17:11-12）。施洗約翰以以利亞的身分來到，也就是帶著以

利亞的靈和能力。主告訴祂的門徒，人們對施洗約翰為所欲

為，而且他們也想除掉他（12 節下）。所以施洗約翰是已經

來過的以利亞，但在基督第二次來臨之前，以利亞仍然會來

（啟示錄 11:3-13）。  

使者的目的是“使父親的心轉向兒女，兒女的心轉向父親，免
得我來咒詛遍地”（瑪 4:6）。這是否意味著家庭成員之間會

和平？主不是說:“…我來並不是叫地上太平，乃是叫地上動
刀兵。因為我來是叫人與父親生疏，女兒與母親生疏…’”

（馬太福音 10:34 下-35 上）？那麼瑪拉基書 4:6 是什麼意思
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呢？要理解這個詞，我們必須轉向路加，天使告訴撒迦利亞，

他的兒子施洗約翰甚至從祂母腹裡就被聖靈充滿，“祂要使許
多以色列人回轉, 歸於主他們的神。祂也必有以利亞的心志
(靈)和能力行在主的前面，'叫為父的轉向兒女'，叫悖逆的人
轉從義人的智慧，又為主預備合用的百姓。”（路加福音

1 :16-17)。誰是不順從的，誰有義人的智慧？不聽話不順服的

通常是孩子。在瑪拉基書，父神問道:“  我既為父親，尊敬我
的在哪裡呢？我既為主人，敬畏我的在哪裡呢？” （瑪 1:6

下）。不順服的孩子就是祭司。祭司們非常腐敗，不尊重父。

他們的祖先亞伯拉罕、以撒和雅各都是敬畏神的人，他們遵守

所立的約。但從他們列祖的日子起，他們就悖逆、不順服，不

遵守祂的約（瑪 3:7 上）。他們違背了祂的約。神有權咒詛他

們，因為他們不順服。孩子們並不關心遵守神的約。因此，主

第一次來到，藉著施洗約翰的預備，將神和祂的孩子們帶回了

一起。否則，祂將不得不執行祂的審判。但祂的子民並沒有轉

向祂。所以，在主耶穌第一次降臨之後，詛咒就臨到了他們 - 

整個國家、整個聖殿和耶路撒冷城都被毀滅了。但作為外邦

人，我們讚美主。我們轉向主，祂就轉向我們！這不是很美好

嗎？ “叫悖逆的人轉從義人的智慧，又為主預備合用的百
姓。”（路加福音 1:17）。  

在舊約時代，先知們沒有意識到新約會到來並持續 2000 年。

他們沒有意識到主會來兩次。甚至但以理在寫關於 70 週的預

言時也不知道（但 9:24-27）；祂預計第 70 週會立刻在第 69 

週之後來到 - 沒有指出兩週之間有任何差距。但是今天我們知

道彌賽亞已經來過一次，現在我們期待著預言的第 70 個週

（最後 7 年）開始，以便主再來。  

像但以理一樣，瑪拉基沒有意識到基督有第一次和第二次的降

臨。瑪拉基書 3:1 提到主的第一次降臨，即施洗約翰（祂的使

者）和主自己作為立約的使者，一個生命與平安的約。祂以卑

微的君王身份降臨，騎著驢駒（亞 9:9）完成救贖，像羔羊一

樣被宰殺，流出祂的寶血，即立約的血。祂來是要帶來天國，

一個屬靈的國度，一個恩典和真理的國度，給我們生命並帶來
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和平。今天神的國來到 “不是眼所能見的…因為神的國就在
你們心裡”（路加福音 17:20-21）。這是指主的第一次降臨。

祂來並不是要立即毀滅一切並帶來公義的國度，而是要使人心

轉向父神。藉著我們有恩慈的神，祂來赦免，帶來憐憫和恩

典，以便將我們這些叛逆的人變成恩賜，以建立基督的身體，

祂的聖殿。這就是為什麼我們今天擁有生命和平安。  

然而，瑪拉基書 3 章 2 節是指著祂的再臨: “祂來的日子，誰
能當得起呢？祂顯現的時候，誰能立得住呢？因為祂如煉金之
人的火，如漂布之人的鹼？”這在祂第一次來的時候並沒有發

生，雖然祂當時確實開始了煉淨的過程。主的再來是為著煉淨

和審判。 “祂必坐下如煉淨銀子的，必潔淨利未人，熬煉他
們像金銀一樣，他們就憑公義獻供物給耶和華。”（瑪

3:3）。為此，我們今天必須經歷熬煉。彼得前書 1:6-7 說: 

“因此，你們是大有喜樂；但如今在百般的試煉中暫時憂愁，
叫你們的信心既被試驗，就比那被火試驗仍然能壞的金子更顯
寶貴，可以在耶穌基督顯現 [parousia]的時候得著稱讚、榮
耀、尊貴。” 我們都需要經歷這些不同的考驗。沒有人不需

要它們。例如，我們的家庭生活是對父母和孩子的考驗。要在

我們的主耶穌基督第二次降臨顯現時被煉淨並獲得讚美、榮耀

和尊貴的唯一方法就是接受火的考驗。不要抱怨，而要對發生

的一切心存感激 – 不論是美好的事物或是火一般的考驗。我們

要得完善它們是必需的。否則，我們將像野驢一樣，像以實瑪

利，象徵著無法馴服的肉體。向主敞開心扉，祈求祂用祂的生

命和你生命中的所有環境來煉淨你。家裡的“壁爐”是讓我們

變得珍貴。讚美主！ 

我們沒有意識到我們的本性是多麼墮落。我們認為我們像女士

們紳士們一樣優雅、受過教育和有專業。但是，當某些環境臨

到時，突然野驢、悖逆和以實瑪利都出來了。我們需要接受火

的考驗，這樣我們才能在耶穌基督顯現時得到稱讚、榮耀和尊

貴。沒有其他辦法，沒有捷徑！保羅說: “我們進入神的國，
必須經歷許多艱難 ”（使徒行傳 14:22 下）。你不能衝浪式

地進入國度！但是讚美主的恩典！然而恩典並不意味著都是免
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費的。恩典帶著火來訓練我們。否則，我們就不會得到稱讚、

榮耀和尊貴。正因如此，當我回首往事時，我的心對任何事或

任何人都沒有怨恨。我們需要感恩。 “…萬事都互相效力，
叫愛神的人得益處，就是按祂旨意被召的人”（羅馬書 

8:28）。這不是按照我們的想法觀念。願主憐憫我們。繼續 - 

不要回頭！如果你回頭看，就要說: “讚美主”並繼續朝著目

標前進。  

瑪拉基書第 3 章的另一個奇妙的點是，即使雅各的兒子們如此

不堪，神並沒有消滅他們。為什麼？因為神不會改變祂的主意

（瑪 3:6）。一旦祂拯救了你，你就永遠不會失去你的救恩，

因為神的呼召是不會撤回的、不可更改的。祂不會改變祂對你

的看法。當你審視自己時，你可能會認為神犯了一個錯誤。神

不會犯錯誤！無論如何，祂都會和你一起直達目標。祂是神，

不會改變。祂是完美的“我是”。你必須相信永生的神。與亞

伯拉罕、以撒和雅各立約的神不會背棄祂的話。我們總是改變

主意，但祂不像我們。神不會改變祂的想法。何等奇妙的神！

讚美主！ 

 

 

注：以上內容未經講員校閲 

 


